

Comprend-il bien tout ce que notre cœur contient d'abnégation? Pendant qu'il vaque à ses affaires au-dehors, qu'il cause gaiement avec les amis qu'il rencontre dans la rue, sa femme range sa maison avec ordre et c'est uniquement pour lui qu'elle met son intérieur propre et coquet; elle veille à ce que le dîner soit cuit à point; dans le choix des mets, ce n'est pas son goût qu'elle consulte mais le sien; enfin, rien ne saurait égaler sa touchante sollicitude et son renoncement qui s'affirme partout. C'est tout cela que je veux que mon fils n'ignore...

Avec quel plaisir je l'écoutais, tandis qu'elle pétrissait de ses mains blanches et nerveuses, la pâte légère servant à la confection des petits pains chauds, que l'on servirait au déjeuner, selon la mode américaine.

—C'est beaucoup d'ouvrage, me dit-elle, répondant à une pensée qu'elle lisait dans mes yeux, et je n'y ai été guère habituée dans mes luxueuses habitudes de jeune fille. Mais la fatigue, je ne la compte pas, et, ajouta-t-elle avec un fin sourire:

Avec deux bons baisers demain
On vous paiera de votre peine...

C'est encore ma meilleure récompense.

Moi, je me disais en l'entendant parler :

—Combien de femmes ressemblent à celle-ci?

FRANÇOISE.

PRIMES

A l'occasion du cinquième anniversaire de la fondation du "Journal de Françoise", nous avons fait imprimer des cartes postales illustrées, qui nous sont spéciales. Nous les donnerons en primes aux abonnées qui s'acquitteront de l'abonnement pour l'année nouvelle 1906-1907, avant les premiers trois mois.

Toute personne qui nous enverra trois abonnements nouveaux, payés, aura droit à un quatrième abonnement gratis.

Toute personne qui nous enverra un abonnement nouveau, payé, aura droit à tous les numéros d'une des quatre années écoulées, — à son choix.

Les Grands Cataclysmes

L'ILE ATLANTIDE

Il s'est produit depuis quelques mois plusieurs grandes catastrophes. La terre a subi dans ces derniers temps une terrible crise; des milliers de personnes ont péri dans des cataclysmes qui ont jeté l'effroi parmi les populations. Au mois de septembre dernier, un tremblement de terre ravageait la Calabre, en y faisant au-delà de 5,000 victimes. Le 21 mars, le jour même de l'Equinoxe du printemps, le Japon a été secoué par un tremblement de terre qui a fauché des milliers de vies humaines. Plus tard, c'était le tour de la Sicile où l'île d'Ustica, située à quelques lieues de Palerme, s'enfonçait sous les flots. A une date plus rapprochée, le Vésuve, s'éveillant d'un long sommeil inondait de sa lave brûlante, les champs et les villages des environs. Enfin, tout dernièrement la ville de San-Francisco était presque entièrement anéantie par un effroyable cataclysme.

On dirait que l'écorce de notre planète traverse une crise de nervosité, qu'une inquiétude la tourmente et la fait passer par une phase prolongée d'instabilité et de trépidations.

Ces phénomènes si étonnants nous rappellent ceux qui se sont produits dans l'antiquité. Et, parmi ceux-là, le plus remarquable, assurément, est bien celui de l'ensevelissement dans l'océan de la ville d'Atlantide qui existait il y a environ quatorze mille ans! Beaucoup de gens ont prétendu que cette ville n'avait jamais existé que dans la fable; mais, d'autre part, des savants prétendent qu'une île de ce nom se trouvait jadis dans la mer Méditerranée, et qu'elle a même été le berceau de la civilisation. Ils donnent à l'appui de leurs prétentions des preuves d'une force incontestable. Le premier qui fait mention de cette île merveilleuse, c'est Platon dans ses Dialogues. On a prétendu que c'était simplement une fable sor-

tie de son imagination. Rien de bien étonnant en cela, puisque pendant mille ans, on a soutenu que l'ensevelissement de Pompéi et Herculaneum était un mythe. Quand on parlait de ces villes, on les appelait les "cités fabuleuses". Elles furent découvertes par un paysan qui, en creusant un puits, défonça le toit d'une maison et provoqua ainsi l'exhumation de ces deux villes.

Pendant mille ans, le monde savant n'a-t-il pas refusé de croire aux merveilles de l'ancienne civilisation du Nil et de la Chaldée, racontées par Hérodote? Or, des savants comme Frédéric, Schegel, Bucke, admettent aujourd'hui que les recherches des modernes ont eu pour effet de rétablir la confiance dans la vérité des récits du vieil historien.

Platon, qui vivait 400 ans avant l'ère du Christ, nous a conservé l'histoire d'Atlantide. Voici quelques extraits que j'emprunte à ses Dialogues entre Socrate et Crétias :

".....Cette puissance venait de l'océan Atlantique, car dans ce temps-là, l'Atlantique était navigable. Il existait en face du détroit que vous appelez les Colonnes d'Hercule, une île plus grande que l'Asie et la Lybie réunies ensemble; elle servait de chemin pour conduire à d'autres îles, et de celles-ci, vous pouviez traverser tout le continent opposé qui entourait le véritable océan. Car cette mer située en-deça du détroit d'Hercule n'est qu'un simple port avec une entrée étroite, tandis que l'autre est une vraie mer. Les terres qui la bordent peuvent être véritablement appelées un continent.

"Il y avait dans cette île d'Atlantide un grand et merveilleux empire qui gouvernait toute cette île et plusieurs autres, ainsi que certaines parties de continents. La puissance immense qui fut ainsi confiée à un